

¡¡Alcázar de Toledo el mundo entero te saluda!!

¡¡Alcázar de Toledo!! Sobre tus muros destrozados ondea invencible la bandera de la civilización cristiano-europea, que no ha podido ser abatida por el monstruo del siglo XX, caído a tus pies entre las maldiciones del orbe civilizado.

¡Setenta días de epopeya nacional! ¡Setenta días de esperanzas y temores sentidos en todas las latitudes del globo y coronados con el aplauso universal de las naciones con honra!

¡¡¡Toledo..... Toledo..... Toledo!!! en tu recinto sagrado ha vuelto a encontrarse a sí misma el alma de España que andaba errante en busca de pechos españoles donde vivir y triunfar. ¡Franco, Moscardó, Varela, Yagüe, Asensio, Castejón y Monasterio! ¡¡La Patria os abraza!!

A la sombra inmortal de Carlos V se la ha visto durante setenta días recorrer febril los muros y las portaladas del Alcázar, poseída del espíritu gigante que la animará un día en los campos de batalla para asombro de la historia y del mundo.

Se la vió en la mañana del domingo 27 empuñando vigorosa el bastón de mando como si de nuevo saliera al combate por la salvación de la cristiandad y de España.

Se la vió al caer de la tarde de ese día inolvidable buscando uno por uno y con inmenso júbilo al Jefe, a los Cadetes, a los militares y paisanos del Alcázar para abrazarlos y besarlos en nombre de la Historia inmortal de la España grande.

Se la vió subir después magestuosa a lo alto de los torreones para anunciar al mundo que la España de Sagunto y de Numancia, de Flandes y de Lepanto, de Bailén y de Zaragoza ¡¡no había muerto!! Se la vió extender su brazo imperial para bendecir a la nueva España de Burgos y de Sevilla, de Valladolid, Mallorca y Salamanca, la de León, Zamora y Pamplona, la de Cádiz, Teruel y Huesca, la de Oviedo, Coruña, Orense y Pontevedra, la de Soria y Avila, la de Alava, Palencia y Granada.

La vió el mundo asomarse iracunda a lo más saliente de los muros ennegrecidos para maldecir a los hijos espúreos de España, a los grandes criminales de la política sin Dios y sin Patria, a los infames asesinos de niños y mujeres, a los salteadores de templos, a los ladrones del patrimonio artístico de su patria, a las hordas cobardes del comunismo internacional pagadas por los Azañas, Prietos, Largo Caballero Companys y Galarzas, y aplastadas en la España de Covadonga y del Pilar, de Pelayo y San Fernando, en la patria de las Isabelas y Teresas asombro de patriotismo, de valor y de fe.

¡¡Españoles!! Los de Galicia y Andalucía, los de Canarias y Mallorca, los de Salamanca y León, los de Pamplona y las Castillas, los del Ebro, el Tajo y el Guadalquivir, los de los Llanos de Aragón y las Montañas de Soria y de Palencia: ¡¡Alegraos!! Las armas de nuestros bravos, el corazón de nuestros héroes, el valor de nuestras mujeres, la estrategia de nuestros grandes Generales, el ébribo de nuestras juventudes y la fe católica de nuestro pueblo inmortal, han sacado a nuestra grande España de las vilezas del sectarismo, de la horrenda sima de la deshonra, de las garras del comunismo asolador y la han colocado en las alturas de la gloria, en la cumbre que le reservarán sus hechos en la historia, donde la admiran hoy y la aplauden las naciones con honra y los pueblos independientes, civilizados y libres.

¡Toledo! El mundo entero te saluda.

¡Héroes del Alcázar! La patria os abraza y bendice.

¡Franco, Mola, Varela, Yagüe, Castejón y Jefes todos de la nueva España! Nuestro pueblo os admira, nuestro pueblo os ama, nuestro pueblo coronará vuestros heroísmos.

¡Soldados de mi patria, juventudes gloriosas de la nación inmortal! España pronuncia vuestros nombres con inmenso orgullo y revive con vuestra sangre generosa.

¡Españoles!

¡Viva el Alcázar inmortal!

¡Vivan nuestros grandes Jefes! y ¡Viva siempre España!

El general Franco, Jefe del Estado español que asume todos los poderes de la Nación

DECRETO NUM. 138

La Junta creada por decreto de 24 de Julio de 1936 constituía un régimen provisional, y por ende limitado, que respondía a las más apremiantes necesidades de la liberación de España.

Organizada y en perfecta normalidad la vida civil de las provincias rescatadas y establecido el enlace entre los varios frentes de los ejércitos que luchan por la salvación de la Patria, al par que por la causa de la civilización, se impone ya un régimen orgánico y suficiente a la nueva realidad española, que prepare, con la máxima autoridad, su porvenir.

Razones de todo linaje aconsejan la conveniencia de concentrar en un solo poder todos aquéllos que han de conducir a la victoria final y al establecimiento, consolidación y desarrollo del nuevo estado con la asistencia decorosa de la nación.

En consideración de los motivos expuestos, y segura de interpretar el verdadero sentido nacional, esta Junta al servicio de España, promulga el siguiente decreto:

Art. 1.º En cumplimiento de lo acordado por esta Junta de Defensa Nacional se nombra al Excmo. Sr. General de División Don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español que asume todos los poderes de la Nación.

Art. 2.º Se le confirma asimismo en el cargo de General en Jefe de todos los Ejércitos de operaciones.

Art. 3.º Revestirá toda solemnidad la transmisión de poderes. En este acto estarán representadas todas las fuerzas que intervienen en el Movimiento Salvador de España, y se dará cuenta de este nombramiento a todos los Estados extranjeros.

Art. 4.º El plazo de tiempo que transcurra entre la transmisión de poderes, la Junta de Defensa Nacional, continuará sus funciones.

Art. 5.º Quedan derogadas y sin vigor cuantas disposiciones y decretos se opongan a éste.

Dado en Burgos, a 29 de septiembre de 1936.

Firmado: Miguel Cabanellas.

Como en los tiempos del «Pobrecillo»

Refrescada por las primeras lluvias presenta la naturaleza un nuevo aspecto: Con la humedad del agua caída se ha esponjado la tierra que había reseca el sol de estío; limpios de polvo, son más brillantes los verdes de los árboles, y has a las imponentes montañas tienen el fresco aspecto de las cosas recién lavadas. Entre los ardores caniculares y los fríos rigurosos del invierno se abre el paréntesis del otoño que es la segunda primavera del año. Y en esta segunda primavera octubre avanza con su rosario de días que irá desgranando al compás de las horas, trayendo murmullos de oraciones y suaves perfumes de rosas tardías. En los albores de este mes de octubre, envuelto en hábito obscuro, ceñido un cordón al flaco cuerpo, frescas las llagas como flores recién abiertas, S. Francisco de Asís hace presencia en la fiesta anual con que S. S. se recuerda y conmemora. Y a este Santo queremos hogaño dedicarle especial recuerdo. Hogaño que su fiesta coincide con la cantidad del domingo y en que, sobre tantas asperezas y dolores aparece aureolada de paz y de mansedumbre la dulcísima figura del «Pobrecillo». Y queremos imaginarlo a través de los versos de Rubén Darío en «Los motivos del lobo», en su diálogo con la fiera devoradora, terror de la aldea, látigo de muerte de pastores y ganados. Y así es que vemos que

«El varón que tiene corazón de lis, alma de querube, lengua celestial, el mínimo y dulce Francisco de Asís, está con un rudo y torvo animal...»

Y al lobo fiero dirige este saludo tranquilo: «¡Paz, hermano lobo!» y le reprende por la sangre que vierte por el lanto y dolor que provoca. El lobo toma una postura humilde, se excusa con el invierno duro y con los horrores del hambre; da sus «motivos»: él ha visto también como los cazadores hieren y torturan a «los animales de Nuestro Señor». Francisco procura suavizarle y arreglarle el asunto con un pacto amistoso y le dice:

Tú vas a tener desde hoy qué comer. Dejarás en paz rebaños y gente en este país. ¡Que Dios melifique tu ser montañés! —Está bien, hermano Francisco de Asís.

responde el lobo que desde aquel día empieza a hacer vida monacal con los frailes del convento franciscano y recorre las casas como un perro manso y en todas encuentra algo que comer. Hasta que un día y en una ausencia del «Pobrecillo» tornó a la montaña y recomenzó de nuevo a ser malo y fie-

ro. A su vuelta Francisco de Asís salió en su busca y al hallarle reprendióle la otra vez su conducta. Y el lobo otra vez dió de ella sus «motivos»: Cuando recorría las casas de la aldea vió como las malas costumbres en ellas dominaban; vió como estaban en ellas la envidia... la ira... el odio; vió entablada la guerra entre propios hermanos... Y a la vista de todo esto sintió revivir sus instintos de fiera, sintióse otra vez lobo cruel y malo. Y...

El santo de Asís no le dijo nada. Le miró con una profunda mirada, y partió con lágrimas y con descon-

solos, y habló al Dios eterno con su corazón. El viento del bosque llevó su oración, que era: Padre nuestro, que estás en (los cielos...)

Y al llegar otra vez octubre, refrescado por las lluvias y aromado con perfumes de rosas tardías hemos querido ver una semejanza con las figuras del diálogo del poeta: Es la fe la que, cual el dulcísimo «Pobrecillo» lo dulcifica y pacifica todo. Cuando ella se ausenta de las almas, torna el dominio de las malas costumbres, torna el dominio de la envidia, de la ira, del odio...; suscitase la guerra entre los semejantes, reviven los bajos instintos de las pasiones malvadas, y el hermano hombre queda convertido en hermano lobo... Basante lo demuestran los acontecimientos que estamos viviendo: Al quitarse la fe de las almas los hombres se convierten en fieras, descienden de su condición de racionales para pasar a ser inhumanos y crueles. Muy alto hablan tantos hechos monstruosos realizados en esta temporada. Y ya no van solamente contra todo lo que lleve un sello divino o religioso; sino que intentan contra cualquier paisano que con ellos no coincida, y se ensañan con la inocencia de los niños con la dignidad de las mujeres. Nada respeta el que la fe ha perdido... Brote ella otra vez en nuestra tierra para que torne a su vez la paz y la armonía. Como en los tiempos del «Pobrecillo», de un lobo fiero hemos oído los aullidos y hemos sentido los zarzapos. El lobo de la falta de fe ha arrastrado a parte de los hombres convirtiéndolos en profanadores y asesinos. Como en los tiempos del «Pobrecillo», cuando aparece en esta segunda primavera su figura llagada y penitente, pidamos con él, pidamos para que la fe torne a dulcificar y pacificar la vida; para que se hermanen los hombres todos invocando al mismo Padre de las alturas, para que, al considerarse como hermanos, puedan en verdad repetir todos una oración como la suya: Padre nuestro que estás en los cielos...

FAMAM

Circular del Gobernador Civil sobre Enseñanza

La celebración de la fiesta de reponer los Santos Cristos en las escuelas hará vibrar el corazón de los niños en un sentimiento de religiosa unión. Los mayores que se habrán sumado a estos actos se habrán conmovido hasta lo más íntimo de su ser viendo otra vez aparecer, como la más grande de

las promesas, la imagen de Cristo Redentor, puesta como una bendición perenne sobre sus hijos. Pero no basta, con ser mucho, esta vibración espiritual de un día. Hay que cultivar con sumo cuidado la semilla de la fe, de la esperanza y de la caridad cristianas, para que no sólo sea el corazón, sino

A LA PATRIA

Espanya, dolça patria del cor,
Altra vegada sobre les enrunes
De ton socam, aixequés les immunes
I verdes branques de virtut en flor...

¡Salut, oh pàtria, terreny volgut
Que besen els teus fills amb gelosia,
Jaemai de l'inimic que amb felonía
Hòrrid, vol enfonzar-te, no has sigut!

Airós on estendard voleierà
De l'inimic damunt les vanes gestes;
Ta gran fillada en ses joioses festes
Himnes de glòria te cantarà.

Y serás capitana de naciones
Que amb orgull mostrarás ta gran senyera,
Amorosits caiguent de genollons.

¡Oh Pàtria! No miris l'obra vil
Que et ha fet la niçaga comunista
Que prompte l'estendard del falangista
Gestes et portará de mil en mil...

MIQUEL DE G. SITJAR

Palma 21 setembre de 1936.

La Virgen Madre de España

Espanoles: Todos sabemos que la Virgen María es la patrona de España y que vela siempre por nosotros y por nuestra patria, y nosotros mallorquines, ¿qué hacemos, en cambio, por Ella que tanto nos aprecia, al ver esos hermanos nuestros, españoles como nosotros, Catalanes, Mallorquines y demás Moscovitas españoles que se afanan para destruir todo cuanto de religioso existe? Hemos visto destruir muchas iglesias, que suman más de 300 y no hay ninguna de ellas en que la imagen de la Virgen, no haya sido con rabia infernal ultrajada y hecha pedazos. Hemos visto como esos aviones piratas han bombardeado, el templo histórico del Pilar en Zaragoza; tenemos noticias de la destrucción del Oratorio de la Virgen de Monserrat en Cataluña, y por fin sabemos que fueron destruidas en nuestra isla dorada las iglesias de Porto-Cristo y Son Carrió y que en una de ellas fue decapitada la imagen de la Virgen Madre por esos pacos que invadieron nuestra isla, de la que fueron foragitados gracias a nuestro bravo Ejército y a nuestras invencibles y valientes Milicias, como Falange y Reguetes y otras, que empuñaron las armas contra estas hordas invasoras de nuestra tierra bendita. Si ellas hubiesen triunfado, su gusto hubiese sido poder llegar a destruir el célebre y visitado Monasterio de Lluch tan respetados por nosotros, cosa que no será nunca porque tenemos fe segura que ella vela por nosotros y por Mallorca; y todavía esas nortadas destructoras hubiesen disfrutado más si hubiesen podido destruir aquella imagen que llevó en la guerra para la Conquista de este peñón del azul Mediterráneo el católico y valiente guerrero Rey Jaime I, que, después de transcurridos siete siglos, todavía podemos venerar en la iglesia de San Miguel, y donde como todos recordamos, fué coronada por nuestra primera Autoridad Eclesiástica.

Mallorquines, españoles y obreros todos: borremos de nuestra mente las falsas y masónicas enseñanzas que recibimos de este Gobierno nefasto, que durante estos cinco años de República ha dirigido los destinos de nuestra España, católica por más que dijese lo contrario el masónico Azaña.

Mallorquines: si queremos ser buenos españoles y queremos seguir las pisadas de nuestros antepasados seamos muy devotos de la Virgen y llevemos siempre sobre nuestro pecho su imagen mientras empuñamos valientemente las armas todos agrupados al grito de: ¡Arriba España! contra estos enemigos acérrimos de la civilización y de la religión Católica, Apostólica Romana, que es la tradicional y por la que siempre se ha distinguido nuestra apreciada patria.

Obreros todos, no cejemos de gritar a todo pulmón:
¡Viva la Virgen!
¡Viva España! y ¡Arriba España!

El obrero tranviario,
C. RAMIS.

Palma 20-9-36.

también la inteligencia, la que se entregue al amor de Dios.

Por esto, y de acuerdo con la orden del Gobierno de Burgos, vengo en decretar:

1.º A partir del primer día de clase se celebrarán en las escuelas los actos de devoción que se hacían antes del 1931.

2.º La enseñanza de la Doctrina Cristiana y de la Historia Sagrada formarán parte del programa escolar.

3.º Para que la formación religiosa de los niños no sea una cosa superficial se restablece el decreto de que los señores Párrocos irán a las escuelas una vez por semana, por lo menos, para explicar el Catecismo y el Evangelio de Cristo.

No se trata de que los niños reciten mecánicamente unas oraciones, sino que entiendan y sientan cada una de las palabras y que al pronunciarlas signifiquen para ellos lo que realmente significa la palabra oración: elevar el corazón a Dios y pedirle favores.

Palma de Mallorca a 26 de septiembre de 1936.—El Gobernador Civil, José Rubí.

Sres. Maestros Nacionales de Balmes.

Comandancia Militar de Baleares

Recogiendo el sentir de Mallorca, que ha vibrado unánime y emocionada ante el heroísmo de los defensores de Toledo, el Excelentísimo Señor Comandante Militar de Baleares inicia una suscripción para rendir homenaje a los que tan alto han sabido mantener el nombre de España.

Esta suscripción será netamente popular y con objeto de que todos puedan asociarse a ella se admitirán donativos desde 5 o 10 pesetas hasta 5 pts. como cantidad máxima.

Dichos donativos podrán remitirse directamente a la Comandancia Militar o acompañarlos de listas de donantes, por conducto de Sociedades, Centros y Cafés que quieran asociarse a esta patriótica iniciativa.

Vibrante parlamento de Queipo de Llano dando cuenta de la toma de Toledo

E domingo último, a las diez de la noche, desde el micrófono instalado en la Comandancia Militar de Sevilla, dirigió la palabra a los españoles el general Queipo de Llano. Su charla, más que un discurso, fué un canto emocionado y breve a noticia tan fausta: la toma de Toledo por nuestras tropas salvadoras y la liberación de los heroicos acedtes que con su sangre y su vida han defendido el histórico Alcázar. La alocución del general fué breve y henchida de patriotismo. Sus ferrosas palabras y vivas a España y a nuestro glorioso Ejército fueron fiel reflejo del sentir de todos y del entusiasmo delirante que, en España entera, ha producido victoria tan gloriosa, precursora del triunfo definitivo sobre los enemigos de España.

He aquí algunos párrafos de los pronunciados por el general Queipo de Llano:

«Espanoles. ¡Viva España! En este momento acabo de recibir la noticia de que nuestras fuerzas son dueñas absolutas de Toledo. Toledo es ya de España. Se han recogido por las calles más de 300 muertos, así como un gran depósito de armamento. Toledo ha caído en nuestro poder, en poder de la gloriosa Infantería y los heroicos defensores están ya con sus hermanos y con la principal prenda rescatada por los soldados de España. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!»

Esta canalla marxista, con Azaña a la cabeza, había dicho que España había dejado de ser católica, y, siguiendo la consigna de los dirigentes de Moscú, la chusma salvaje y fiera se dedicó a insultar a nuestra Religión, profanar iglesias y destruir imágenes. Al mismo tiempo que estos símbolos religiosos, se destruían obras de arte de renombre universal, relicario legado por muchas generaciones de España. Reliquia de la verdadera devoción de nuestros antepasados a la Virgen Santísima en sus distintas advocaciones y prenda inestimable de nuestras tradiciones que quisieron también destruir, pero que no lo lograron jamás.

Que sepa el mundo entero que los que creían llegado el final de España como nación para convertirse en un insignificante satélite de Rusia, eran

los que querían el Gobierno del pueblo representado no por los escogidos y mejores, sino por la hez del mismo pueblo, de raza mongólica, los más criminales y los más ladrones por su falta de alma y de sensibilidad; colocarnos bajo el imperio de la más salvaje de las dictaduras, que ha sido siempre la de la ignorancia.

Sólo unos cuantos cientos de buenos españoles prevenidos y apoyados por Dios, realizaron el milagro de despertar el espíritu y la ciudadanía de los españoles, haciendo revivir al mismo tiempo todas las virtudes de la raza con su heroísmo sublime, que constituye uno de los adornos principales de la historia del espíritu hispano.

Mujeres que ofrecían a sus esposos y a sus hijos por amor a España y que recibían con alegría la noticia de la muerte de sus deudos por la causa santa de España, hombres que como Guzmán el Bueno eran amenazados con que matarían a sus mujeres e hijos si no se rendían. Y ellos, por España, sentían en que cayesen sus seres más queridos antes que traicionar a su Patria. Todo esto ha presenciado España.

Se ve renacer, españoles, el espíritu de ciudadanía y de caballerosidad que siempre caracterizó a nuestra Patria, que como sabéis, fué grande cuando sus hombres eran dignos y caballeros.

Sabed vosotros, españoles del mundo entero; sabed todas las naciones que nos apoyáis con vuestra simpatía; sabed también pueblo ruso, que has apoyado canalescamente a esa canalla marxista; Toledo está en nuestro poder y Madrid lo estará enseguida, y lo estará, españoles todos, porque España dará de sí; por su pujanza, por su heroísmo y por la inteligencia de sus hijos se colocará en la más alta cumbre de las naciones del mundo.

España, unida al Ejército, se encontró a sí misma y causó la admiración del mundo entero, que tiene sus ojos fijos en nosotros y fijos en el Alcázar de Toledo. En el Alcázar de Toledo, porque es la cuna de nuestro Ejército, de este Ejército que inició el glorioso movimiento nacional salvador de España. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército libertador de nuestra Patria! ¡Arriba España!... y... ¡Viva España!»

La toma de Toledo significa el triunfo de la civilización de la cruz y de España cristiana

Alocución de Radio Castilla-Burgos

España, en su categoría imperial, ha entrado por las puertas angostas de Toledo. Consumado el hecho y confirmado ya la noticia de un modo oficial, por este micrófono, nos comunica que el Ejército salvador ha colocado la enseña de la Patria en los torreones del Alcázar. Espanoles: nos encontramos ante un acontecimiento histórico cuya trascendencia se presiente. El último efecto militar de la estratégica conquista de Toledo es la conquista de Madrid. El Ejército está ya en marcha victoriosa y arrolladora hacia la capital de la nación, que es la principal madriguera de todos los elementos anti-nacionalistas. Pero además de esto, la conquista de Toledo ofrece un aspecto emotivo que hace estremecer al enemigo y vibrar de contento a todos los españoles y a todo el mundo civilizado.

Toledo es un símbolo de epopea nacional, construida a costa de la sangre generosa y heroica de los hijos de España.

En las casas señoriales, en las calles angostas que guardan el eco de los siglos gloriosos, palacios que eran el relicario de la fe, del arte y de la nobleza y esplendor de los siglos supremos del Imperio de España. Toledo había caído en poder de los comunistas, pero aún dominando éstos la ciudad, Toledo continuaba regada por las aguas vivas y precipitadas del Tajo.

En el Alcázar tenemos que ver una realidad y un símbolo. Lo tenemos que considerar como fortaleza y como perfil histórico. Entre los héroes que defendieron el Alcázar, como entre aquellos hombres enérgicos, se encontraba también la representación de la heroica juventud española, estaba un grupo de cadetes. ¡Alcázar de Toledo! ¡Epopeya del Alcázar! Haces estremecer de emoción al mundo entero.

Hasta la opinión francesa gobernada por las izquierdas, sigue con emoción el desarrollo de este acontecimiento, y es que Francia, a pesar del comunismo que la amenaza, siente las palpaciones profundas de la civilización occidental y adivinaba que si el Alcázar de Toledo caía, su caída era una enfermedad de muerte para París y para Europa porque el Alcázar de Toledo, como realidad y como símbolo, significa el triunfo de la civilización, la liberación de España y la victoria de la Cruz y de la España cristiana. Por esto, el mundo entero, a través de la emoción de nuestra Patria ha seguido los acontecimientos de Toledo con la máxima expectación.

El mejor símbolo de todo lo que estaba ocurriendo en España lo tenemos en el Alcázar. La anti Patria se había apoderado de casi todo, y los posos españoles tuvieron que refugiarse en el Alcázar de la Historia, con recuerdos y ecos imperiales.

La anti Patria entendió muy bien la significación del Alcázar y pretendió volar hasta los mismos cimientos del Alcázar con dinamita, que es el arma vil de los anarquistas y asesinos; pero no pudo conseguirlo porque el Alcázar estaba defendido tanto por su misma fortaleza como por el heroísmo de sus defensores. El Alcázar era España y defensores. El Alcázar estaban los españoles con el sentido militar y heroico de la vida, que se sentían poseídos de todo un pasado de luz y de grandeza.

Quisieron correr España hasta los cimientos, pero la España tradicional ha sido salvada una vez más por el Ejército al ver la Patria en un momento crítico.

El Alcázar de Toledo es un símbolo nacional y a salvarse él se ha salvado España. ¡Viva nuestro glorioso ejército salvador! y... ¡Viva España!»

LA SEMANA

Del 24 al 30 de septiembre

JUEVES

DE LA PENINSULA:

Noticias de más interés radiadas en el día de hoy:

—Del frente Norte.—En Guipúzcoa nuestras tropas se encuentran a cinco kilómetros de Eibar.—Con la toma de Vergara casi se puede decir que queda dominada toda la provincia guipuzcoana.—El Gobernador de San Sebastián que se hallaba en Durango emprendió la huida.—Las tropas de San Sebastián siguen su avance hacia Bilbao como también otra columna procedente de Vitoria encontrándose ya en las líneas del río Deva. La situación de Bilbao es muy crítica; los guardias de Asalto y Guardia Civil combaten contra los nacionalistas vascos y los marxistas; escasean los viveres y cada persona sólo puede comprar 250 gramos de pan. Han sido ocupadas Plasencia y Villalba por las columnas del general Mola.

Del Frente Este.—En Huesca han tenido grandes pérdidas los gubernamentales. Han sido derribados dos aviones rojos quedando muertos sus tripulantes. En Lérida ha estallado una sublevación contra el gobierno de la Generalidad. Las sublevaciones se extienden en muchos puntos de Cataluña. Las fuerzas nacionales de Lérida tienen a raya a las milicias rojas.—La guarnición roja de Puigcerdá ha abandonado la población y en ésta como en Lérida ondea la bandera bicolor.

Del Frente Central.—El movimiento de tropas en Talavera es constante.—Se aerrolla a una columna enemiga que se aproxima a nuestra vanguardia y deja 70 muertos.—La columna del Coronel Yagüe se halla ya en las proximidades de Toledo habiendo atacado fuertemente a San Martín de Valdeiglesias.—Se ha encontrado un gran depósito de prendas de abrigo. Por orden expresa de Madrid se retiran fuerzas de Toledo para ir a detener a las tropas de Yagüe cuya llegada es inminente. Toledo será tomada cuando el general Franco quiera. Su ocupación está prevista y es segura; para se a dado orden de avanzar despacio a fin de evitar derramamiento de sangre.

Frente Sur.—Las fuerzas que operan en el Norte de Córdoba han ocupado Matamoros con grandes daños para los rojos.—Han sido derribados cuatro aparatos; dos Newport y dos Breguet y se han ocupado varias poblaciones.—El Consulado británico en Málaga ante la situación de dicha capital se ha trasladado a un buque surteado en el puerto.—Las fuerzas de Llerena han ocupado Barlanga y Valverde cogiendo 9 muertos y mucho ganado. También ha sido tomada Arenas. La aviación ha bombardeado el puerto de Málaga.

—El Uruguay ha roto definitivamente sus relaciones diplomáticas con Madrid retirándose su representación, por haber sido asesinadas tres hermanas del Consol. Se ha enviado copia de la protesta a la Sociedad de Naciones. Esta retirada y la de Italia hará difícil la situación internacional.

DE PALMA

—El Comandante Militar publica un nuevo bando sobre la distribución y consumo de gasolina y aceites y sobre circulación de automóviles.

—Publica también otro prohibiendo tocar ninguno de los explosivos, proyectiles o bombas, que pudieran ser hallados abandonados en el campo o en las poblaciones, sino que darán noticia inmediata a las autoridades.

—A partir de mañana se reanuda el servicio de conferencias telefónicas interurbanas en toda la Isla de Mallorca con la expresa condición de la prioridad en los servicios militares.

VIERNES

DE LA PENINSULA

—Frente Norte: Las tropas nacionalistas siguen su marcha acelerada hacia Bilbao. El enemigo no ha atacado con intensidad. En el sector de Guipúzcoa se ha ocupado la población de Arrechaleta.—En el Sector de Asturias fué bombardeada intensamente por nuestra aviación Sama de Langreo, logrando eficientemente sus objetivos.

—En el Sector de Guadalajara las fuerzas nacionales situadas estratégicamente, obligaron a huir a la desbandada a los rojos, haciéndoles muchas bajas, entre muertos y heridos.

—La aviación nacionalista bombardeó intensamente Toledo, principalmente varias fábricas de armas de gran importancia. Las tropas de Yagüe, que se encuentran en las inmediaciones de Toledo, han cortado la comunicación con Madrid. Los cañones siguen defendiendo el Alcázar.

—El Gobierno civil está también en posesión de los cadetes, siendo una fortaleza inexpugnable. La toma de Toledo la efectuarán tres columnas que mandadas por Castejón, Yagüe y el jefe moro todos a las órdenes del general Varela.

—Las fuerzas que operan en el Sector de Teruel han derribado dos aviones rojos.

—Un tren de milicianos rojos que dirigía hacia Maqueda ha sido derribado a retroceder por el Tercio.

—En el Sur, las columnas de Córdoba han tomado Espejo donde se resistían los marxistas.

—En Bilbao, el crucero "Libertad" ha chocado con una mina y se ha hundido y con él un velero que conducía armamento, en el mismo sitio donde lo fué el submarino "C-6".

A las 6:10 ha sido fusilado Salazar Alonso. No quiso que le vendaran los ojos y murió gritando valientemente: ¡Viva España!

DE PALMA

—El Sr. Alcalde ha impuesto una multa de dos mil pesetas al dueño de una tienda de Ultramarinos por haber subido los precios corrientes y maltratado a la clientela. Ha ordenado también la apertura de la calle continuación de la Plaza de Toros para ayudar a la solución del paro obrero.

—En el Tribunal de depuración del profesorado ha sido aumentado el número de vocales nombrando al efecto don José Ramis de Ayreñor y Roselló.

La Junta de ordenación de la Economía provincial de Baleares advierte que desde este momento quedan intervenidas todas las existencias de almendras y almendrán, y a reserva de fijar dentro breves días el precio definitivo, todas las transacciones que desde hoy se hagan serán a precio provisional.

SABADO

DE LA PENINSULA

Frente Norte.—Ha sido bombardeado el cuartel general rojo en la cuenca minera asturiana.

—El gobernador de Bilbao envía radiograma al general Mola diciéndole que está decidido a entregarse si se conservan las vidas de todos los milicianos. El general no acepta las ofertas de rendición, diciendo que garantiza la vida de toda la gente de orden, pero que la rendición ha de ser sin condiciones como en San Sebastián.

—La escuadra roja ha abandonado el Mediterráneo, trasladándose al Cantábrico, para forzar el bloqueo de los puertos de Santander y Bilbao. Ayer empezó el bombardeo aéreo de esta ciudad. Duró de las 9 a las 11, causando enormes daños, incendiando manzanas enteras, derribando edificios y causando grandes desperfectos especialmente en la Estación del N. y Deusto.

Frente central.—En Madrid ya ha perdido la confianza en la resistencia de Toledo y el gobierno ha acordado no ocultar al pueblo la verdadera situación.—Radio Madrid confirma la derrota del coronel Asencio alegando que se ha retirado para mejorar posiciones.—La columna Yagüe se dirige hacia el Norte para cortar la retirada de los marxistas. En Toledo ha descargado una fuerte tormenta que aprovecharon los bravos defensores del Alcázar para hacer una salida y apoderarse de muchos viveres de los rojos. Se da por la tarde orden de avanzar a las cuatro columnas nacionales que van destinadas al ataque y se confía en que pronto caerá en nuestro poder.

—En este sector han sido derribados hoy dos aparatos rojos marcas "Fokker y Newport".

—En el sur, el Ejército de Andalucía ocupa Anduaga, y varias poblaciones de la provincia de Málaga.

—Largo Caballero se ha hecho cargo del mando de todas las fuerzas orjas en calidad de generalísimo.

—Seis naciones sudamericanas han reconocido al gobierno de Burgos.

DE PALMA

—En el Museo Pedagógico y presidida por el Gestor Municipal señor Alabern se han reunido las Maestras nacionales de esta capital para dar efectividad a la idea publicada por doña Margarita Bordoy de confeccionar en las clases de labores de las escuelas públicas canastillas con destino a los recién nacidos hijos de mallorquines que presten el servicio de las armas. Se acordó abrir para ello tres centros: en las escuelas de Son Español, de Ca'n Capas y de la Graduada de Levante.

—La Comisión Gestora Municipal ha acordado reponer en su cargo a los empleados que el 29 de febrero del año en curso fueron declarados suspensos de empleo y sueldo y que por sentencia del Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo procede reponerlos.

DOMINGO

DE LA PENINSULA

—Azaña y los miembros del gobierno rojo de Madrid han preguntado al Gobierno Argentino si en caso de necesidad podrían embarcar en Alicante a bordo del "25 de Mayo", y qué garantías se les ofrecerían.

—El buque correo "Andaluca", ha sido hundido por los nacionalistas cerca del estrecho.

—El botín que cogieron los nuestros al ocupar la población de Espejo (Andalucía) es muy importante: cañones, ametralladoras, fusiles, emisoras, explosivos, coches camiones, etcétera.

—La acción de la aviación en el frente de las columnas de Galicia ha sido intensísima. Las fuerzas de esta región han infligido una gran derrota a los marxistas y el general

Franco ha felicitado al comandante militar por sus éxitos.

—De nuevo han salido de Madrid 250.000 libras esterlinas oro procedentes del Banco Nacional.

—Ayer noche, varias emisoras dieron la noticia de que las tropas que manda el Teniente Coronel Asencio habían entrado victoriosas en la ciudad de Toledo, abrazando a los heroicos defensores del Alcázar. Decían que la noticia no era oficial y luego se fué repitiendo y parecía tenerse por segura, pero cerca de las doce la emisora F. E. n.º 1 de Falange Española de Valladolid que también había dado la noticia la rectificaba por no tener confirmación oficial. Hoy todo el día se ha estado en espera de que se diera ya confirmada y por fin por la noche lo ha sido. A primeras horas de la noche la dieron algunas emisoras, a las diez fué dada por el general Queipo de Llano desde Radio Sevilla y seguidamente ya se recibieron toda clase de detalles del colosal triunfo obtenido por el glorioso Ejército español y los heroicos cadetes del Alcázar que han causado la admiración de todo el mundo.

SEÑORA, CABALLERO

NO LO OLVIDE!

El mejor surtido en artículos de vestir, Los Almacenes

«LE PRINTEMPS»

Sastrería Modistería

DE PALMA

—Es inenarrable la explosión de júbilo que ha despertado la noticia de la ocupación de Toledo por nuestro glorioso Ejército libertando a los héroes del Alcázar después de una resistencia tenaz durante 72 días. La noticia ha sido esperada todo el día puesto que ayer noche parecía faltar únicamente la confirmación de lo que se daba por supuesto. En la emisión de las 8-30 de Radio Mallorca la expectación del público era viva y ha causado cierta zozobra y desencanto al no oír la confirmada; pero cuando a las diez la ha dado el general Queipo de Llano desde Radio Sevilla se ha difundido rápidamente por toda la ciudad. Hasta muchísima gente, que estaba ya descansando se ha levantado del lecho y sumado al entusiasmo público que se ha lanzado a la calle y en imponentes grupos ha llegado a la Plaza de Cort dando vítores patrióticos y aplaudiendo sin cesar. La plaza estaba al tope y sobre las once y cuarto ha llegado el Alcalde don Mateo Zaforteza que al asomarse al balcón de la Casa Consistorial ha sido acogido con vítores repetidos a los que él añadió los de Viva España!! y ¡Arriba España! y después de ser frenéticamente contestados por la multitud ha pronunciado breve pero emocionante alocución sobre el glorioso hecho que en aquel momento se festejaba. Luego se ha puesto al frente de la manifestación que ha seguido hasta la Comandancia Militar donde también el señor Benjumeda ha pronunciado otra breve alocución, como igualmente el Gobernador Civil señor Rubí cuyos parlamentos han sido acogidos con entusiastas vítores y aplausos. Luego la multitud ha seguido a unos centenares de falangistas que cantando su himno y precedidos de una bandera bicolor han seguido hasta su cuartel para continuar luego hasta el Consulado de Italia y el Cuartel del Carmen donde después de repetidos vítores se ha disuelto la espontánea y patriótica manifestación.

LUNES

DE LA PENINSULA

—Además de dar ayer noche la noticia de la toma de Toledo diferentes emisoras, todas muy solventes, Radio Falange ha dicho cerca de las 2 de la madrugada que el General Mola la había ya comunicado al pueblo de Valladolid que la ha recibido con enorme entusiasmo y a las dos Radio Cádiz la da como oficial procedente del Cuartel General del Norte en estos términos: "El General Varela ha entrado en Toledo, libertando a los sitiados del Alcázar, habiendo ocupado, entre otros objetivos, el cuartel de María Cristina, el Hospital y la Plaza de Toros.

—La aviación de León ha bombardeado el aeródromo rojo de Carreño, incendiando dos aparatos enemigos y destruyendo otros dos por completo."

—En el sector de Huesca los rojos se retiraron en un frente de 40 kilómetros por haberse dado cuenta, dicen, de un movimiento envolvente que les querían hacer los nacionales.

—En Badajoz, los nuestros han ocupado Azuaga haciéndoles muchas bajas y cogiéndoles bastante material.

—Bilbao ha sido de nuevo bombardeada y en ella hay un gran pánico. El Consol inglés se ha marchado de aquella capital.

DE PALMA

—Esta mañana a las once se han celebrado en la Catedral solemnísimas exequias en sufragio de las almas de todos los que han muerto gloriosamente por España en nuestra Isla. Al

acto han asistido todas las autoridades, y una sección de cada unidad del Ejército, Marina, Aviación, Guardias de Asalto, Guardia Civil y Carabineros, como también de las fuerzas de Falange Española "Legión de Mallorca, Acción Popular y Requetés, todos con corraje completo, armamento y casco. El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de la Diócesis, Dr. D. José Miralles Sbert ha presidido el Coro.

Terminada la misa que ha celebrado el M. I. señor don Juan Rotger Vicario General ha pronunciado extensa y muy documentada y patriótica Oración fúnebre el Rdo. don Francisco Sureda Blanes Vicario General Castrense y seguidamente ha entonado el responso nuestro amado Prelado.

El gentío que ha asistido era imponente, llenando toda la espaciosa Catedral. Después del acto ha tenido lugar en la calle de Palacio el desfile de todas las tropas asistentes, entre los vítores entusiastas y cálidos aplausos de la multitud estacionada en las aceras y bocacalles.

MARTES

DE LA PENINSULA

—De todos es conocida la gran importancia que tiene la toma de Toledo y de aquí que el mayor espacio que dedican la prensa de hoy y la Radio, al Movimiento nacional sea para dar detalles de gesta tan gloriosa; detalles que no caben en el poco espacio de que nosotros disponemos, pero que habrán ya leído u oído nuestros lectores, pues, en todos los pueblos ha resonado la noticia y por todas partes se han hecho manifestaciones generales de entusiasmo por un triunfo tan señalado que pasará a la Historia como una de las más bellas páginas demostrativas del heroísmo español y como ejemplo de toda la estrategia militar.

—En Madrid ha sido muerto el teniente Moreno que tomó parte en el asesinato de Calvo Sotelo.

—En el frente andaluz, nuestra aviación ha derribado un aparato enemigo.

—Algunas emisoras han dado la noticia de la rendición de Bilbao; pero no ha podido ser aún confirmada; en cambio se da por segura la ocupación de la ciudad de Eibar famosa por sus importantes fábricas de armas.

—En Guipúzcoa se ha tomado el Alto de Uncárregui, Andieza y Mondragón, cogiendo al enemigo muchos muertos y mucho material.

—En Andalucía se ocupó Castro del Río y entre los montes de Córdoba y Badajoz, Malhojinado y Granja de Torrehermosa, donde se registran los casos más graves y crueles de la barbarie roja, perpetrados en mujeres y niños.

—En el campo de aviación de Pamplona se ha presentado un trimotor rojo que ha aterrizado y cuyo piloto de la Lape Fernando Reing Loring se ha presentado a las autoridades que le han recibido amablemente.

DE PALMA

—Falange Española celebra hoy solemnemente la fiesta de San Miguel Arcángel que ha tomado por Patrón, con misa de campaña y desfile.

—Se nota gran actividad en las Juntas de paro, de subsistencias, Delegación del Trabajo y Autoridades civiles para la buena marcha y orientación de todos los servicios, solución de paro obrero, precios de venta en los artículos de consumo, provisión normal de subsistencias etcétera, etc.

—El Excmo. Sr. Gobernador ha publicado dos circulares: una recomendando a los maestros la celebración de la Fiesta de la Raza con toda la solemnidad posible y otra decretando la celebración en las escuelas de todos los actos de devoción que se hacían antes de 1931 y la enseñanza de la Doctrina Cristiana y la H.ª Sagrada, de una manera práctica para la formación de buenos cristianos, y que para mayor eficacia los

Parrocos visiten semanalmente las escuelas y expliquen catecismo y el Evangelio.

Estas disposiciones han causado excelente efecto dando la sensación de que vamos a entrar en una nueva fase para una próxima era de paz y fraternidad.

—Entre la calle de la Herrería y la del Socorro se ha producido hoy alguna alarma por el número de agentes de vigilancia que tenían bloqueada la calle de Santanyí, lo cual era objeto de comentarios por parte de los transeúntes. Pronto se ha sabido que se pretendía la captura de dos dirigentes comunistas que se habían ocultado en una casa que llevaba letrero de "Se Alquila" y a lverse sorprendidos han recibido los guardias con intenso tiroteo y gritos de Vivas a Rusia y al comunismo, muera el Ejército y cantando la Internacional. No pudiéndose a la intimación los guardias han entrado y a pesar de ser recibidos a tiros, se ha logrado dar muerte a los dos comunistas.

MIÉRCOLES

DE LA PENINSULA

—En el día de ayer la Junta de Defensa Nacional ha tomado el acuerdo de promulgar un decreto nombrando al Excmo. Sr. General de División don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español que asume todos los poderes de la Nación, confirmandosele, sin embargo, en el cargo de General en Jefe de todos los Ejércitos de operaciones.

—Nuestras columnas de Cádiz han ocupado las poblaciones de Cortes de la Frontera y Jimena de Eibar.

—Se asegura que Azaña ha huido de Madrid y en caso de confirmarse los milicianos están dispuestos a abandonar la capital.

Bilbao ha sido nuevamente bombardeada y como represalia los marxistas han fusilado a 110 personas derechistas arrojando sus cadáveres al mar.

—En la toma de Eibar fué muerto don Carlos de Borbón y Orleans, oficial de Ingenieros, hijo de los infantes don Carlos y doña Luisa.

—El crucero "Canarias" ha conseguido destruir al pirata "Almirante Ferrándiz con toda su tripulación y también el "Almirante Cervera" ha acometido al otro barco rojo "Gravina" que ha huido desprendiendo una gran humareda. Más tarde se ha captado una comunicación de este destructor diciendo que su situación es apuradísima, y que se dirige a Casablanca.

—Todo la prensa extranjera, hasta la rusa, manifiesta el pánico enorme que hay en Madrid cuya situación es inaguantable, pues apenas cuentan con aviación gubernamental por haber sido destruidos casi todos, sus aparatos. Se espera que las columnas nacionalistas pronto aparecerán en los alrededores. Desaparecido Azaña, los comunistas han acordado asumir íntegramente todas las funciones del poder. Con ello va a empezar para Madrid un período de terror espantoso. Se ha decretado la movilización general de hombres, mujeres y niños para la defensa de la capital, prometiendo diez pesetas diarias a todos y facilitando a cabos y sargentos el ascenso hasta general.

—El general Franco visitó Toledo y concedió al coronel Moscardó, jefe de los defensores del Alcázar la Cruz laureada de San Fernando y a todos los demás, la cruz laureada colectiva.

DE PALMA

—Ha llegado a Palma un convoy formado por el vaporcito "C-22" y el "C-6" de la Compañía Arrendataria de Tabacos y un remolcador, que desde Porto-Cristo han traído a nuestro puerto el material marítimo y aéreo cogido a los rojos en el frente levantino. Entre este material figura el casco del hidro "S-5" que tantas veces vino a bombardear nuestra ciudad cuando estaba indefensa. Ahora se trabaja para ponerlo en condiciones de vuelo.

UNA INFORMACION DEPURADORA

El Movimiento Nacional Salvador de España es ante todo la concreción de un anhelo de justicia. Entendiéndolo así nuestra primera autoridad militar ha designado al General de Ingenieros Don Miguel Domenge Mir para que abra una información acerca de los sucesos acaecidos en Mallorca desde el 19 de febrero hasta el 20 del corriente mes. ¡Todas las personas que tengan algo que decir, en vez de murmurar por las tertulias y cafés, se hallan en la obligación de coadyuvar a esta información. Será respetado, si así lo cesean, el incógnito de los que acudan personalmente a declarar: serán admitidas cartas firmadas y rotas sin leerlas las anónimas.

Se advierte finalmente que todo aquél que habiéndose abstenido de colaborar en la obra depuradora de esta información, persista en murmuraciones de café, será doblemente castigado por su maledicencia y por su abstenciónismo.

El Movimiento Nacional Salvador de España ha surgido para administrar justicia y a ella se deben todos los españoles. Así espera que lo cumpláis.

El General: Miguel Domenge.

Cocina y repostería

SARDINAS FRESCAS FRITAS

Escamad, vaciad y lavad sardinas frescas; secadlas bien con un paño, enharinadlas y freidlas en aceite o manteca muy caliente, pero sin dejarlas ennegrecer; las sardinas sólo se han de freir unos cuantos minutos. Las otras maneras de utilizar las sardinas pertenecen a los entremeses.

HIGADO A LA ITALIANA

Cortad el hígado en menudos fragmentos del tamaño de medio duro y echadlos en una sartén, donde previamente pondréis manteca derretida, con un poco de aceite, cebolla, perejil y pimienta en discreta cantidad. Colóquese la sartén sobre fuego ardiente y menead su contenido con una cuchara

de madera, a fin de agitar constantemente el hígado, que se dejará en el fuego hasta que vaya menguando el estallido del aceite y tome el hígado un hermoso color de bronce dorado. Entonces se quita de la lumbre y se sirve.

GUISANTES A LA AMERICANA

Cocer los guisantes en bastante agua hirviendo con un poquito de bicarbonato para que estén bien verdes, un par de cebolletas, perejil, una cucharada de aceite y una hoja de laurel. Rehogar ligeramente unos cuadros de jamón; en la misma grasa freir una tostada de pan, machacarla con una pizca de ajo y una rama de perejil; añadir la grasa restante, que debe ser muy poca, y una jicara de caldo. Ecurrir los guisantes, echar-

les una cucharadita de azúcar y ponerlos en una cacerola extendida con los trocitos de jamón, las cebolletas y la salsa, y en cuanto dan un hervor se ponen por encima unos huevos escalfados en agua y bien recortada y redondeada la clara. Si se prefiere pueden echarse los huevos cocidos y partidos en cuatro.

Academia «Docencia Balear»
El 1.º de Octubre, se abrirán las clases para todos los alumnos de esta Academia.

Conocimientos útiles

CONTRA EL EXCESO DE SUDOR DE PIES

Tómese todas las noches un baño de pies, adicionado con una cucharada de perla de formol, enjabonándose también con jabón de formol.

Póngase en el calzado una suela de papel de filtro empapado con la siguiente solución:

Formol, cinco gramos; permanganato de potasa, dos gramos; limón, 0'60; agua destilada, 200 gramos.

Déjese que el calzado se seque al aire, y cuídese de no ponerse dos veces seguidas el mismo calzado, sino de ir alternando.

Por otra parte, después de lavarse conviene espolvorear los pies con la siguiente composición:

Polvo de almidón, 60 gramos; subnitrato de bismuto, 32 gramos; ácido

clorhídrico, cinco gramos; permanganato de potasa, dos gramos.

Conviene llevar calzado ligero y des cubierto.

PARA QUE DESCANSEN LOS OJOS

El descanso de los ojos debe ser practicado por todos varias veces al día. Asomada una persona a la ventana, mírese lo más lejos posible al horizonte durante uno o dos minutos. Dos o tres veces al día ciérrense los ojos durante otro par de minutos, con la mano sobre ellos, para procurar una mayor oscuridad.

Las ojeras oscuras y las bolsas bajo los ojos necesitan la atención médica, a menos que sean originadas por falta de sueño o preocupaciones de alguna clase. De no ser así, las bolsas bajo los ojos indican especialmente desarreglos de los riñones.

Fábrica de Alpargatas

OBRA DE PALMICO
LONAS — ALPARGATAS

Catalá y Riutort, S. A.

Lonjeta, 14 Teléfono 1761

PALACIO DEL CALZADO

La casa mejor surtida en Palma y la que vende más barato
Cadena, 7

Cada semana modelos nuevos

TALLER ELÉCTRICO DEL AUTOMOVIL

de Rafael Puigcercós

PALMA DE MALLORCA. Teléfono 1097.

Estación de Servicio eléctrico.
Agente oficial de los Productos «TUBOR»
Bobinaje en general.

11 Febrero, 63. Carretera de Manacor (frente Garaje Popular)

MENJAU GALLETES...
PERO GALLETES

CETRE

Fábrica i despaix: Bolseria, 6

La casa mejor surtida
en novedades para señora
CASA DE CONFIANZA

Mercería Colón

Rafael Cortés

Gran surtido en Peletería.
Siempre las últimas novedades.
Colón, 58

Palma de Mallorca

PASTAS PARA SOPA



SON LAS MEJORES

Fábrica: J. A. Clavé, 14 - Tel. 1528
Despacho Sindicato, 123 - Tel. 2520.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco, 18
BAÑOS HIGIENICOS Y MEDICINA
LES — DUCHAS FRIAS

Electricidad - Motores - Dinamos - Baterías

Juan Pomar Torres

AGENTE EXCLUSIVO EN BALARES de
Baterías SLEM TRI - OX. Motores GANZ
Eléctrico, Diessel y Semi-Diessel

Lubrificantes FLEX

TALLER Y LABORATORIO
para la reparación y comprobación de Magnetos, Dinamos, Dinarstars, Arranques y Baterías de todas marcas.

Avda. Alejandro Rosselló, 9 y 11.—PALMA.—Teléf. 1941

Especialidad en toda clase de bobinajes.
Todas las reparaciones se garantizan.

Faros SUPRA - LUX

Reimantación de Imanes, Soldadura Oxídrica para la reparación de Baterías, Instalaciones completas y toda clase de trabajos en la parte Eléctrica del Automóvil.

COMPRO ALHAJAS

No vender alhajas, monedas oro, papeletas empeño sobre alhajas y dentaduras usadas, sin consultar con la PLATERIA, calle Jaime II, núm. 55 (frente fábrica paraguas).

PROPIETARIOS:

No hagan sus acometidas de agua sin antes consultar precios a:

IGNACIO FUSTER

Calatrava, 30 y 32
Teléfono 2661

CEMENTOS FRADERA S. A.

Portland artificial «LANDFORT»
Grapier Portland «VALCARCA»

ROCALLA S. A.

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.
Canalones indestructibles que no se oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para waters, muy económicos.
Todo fabricado por ROCALLA, S. A. a base de cemento y amianto.
Tubos para conducción de aguas. Depósito para agua.

AGENTE EXCLUSIVO EN BALEARES

Alfredo Llompert

Av. Alejandro Rosselló, 14

COLEGIO DEL DULCISIMO CORAZON DE JESUS

(PP. AGUSTINOS)

Alumnos externos, vigilados, permanentes y medio-pensionistas.
El día 1.º del próximo Octubre empezarán las clases de Primera Enseñanza, desde primeras letras hasta la preparación para el Ingreso en el Instituto y en la Escuela de Comercio, inclusive.

Pídanse informes en la Portería del Colegio, calle Socorro, 88.
PALMA DE MALLORCA

Folleton de EL LUCHADOR N.º 9

FATIMA

NOVELA

POR

CRISTINA BUSQUEJES

A Fernando alguna vez le venia a la memoria la niña. ¿Dónde estará mi hija? — se decía.
—Proyectaron una tarde salir para hacer un largo recorrido a pie.
—¿Te cansas, María?
—No; apoyada en tu brazo puedo recorrer muchas leguas.
—Andando y hablando de sus proyectos para el porvenir llegaron a la Granja. Allí descansaron un rato antes de emprender el regreso.
—La granjera tenía una niña en brazos; otras dos, ya mayorcitas, desgranaban maíz. La mayor tendría unos doce años: era rubia y graciosa.
—¿Qué nena tan mona! — exclamó María.
—¡Fíjate, Fernando! Dice que tiene doce años. ¿Qué felicidad tan grande tener una hija!

Fernando, pálido y sudando de emoción, no podía articular una palabra. Notólo María y, mimosamente, le dijo:
—¿Qué tienes? Me has preguntado si me cansaba y veo que el que está rendido eres tú. ¿Estás malo?
—No; pero siento un pequeño malestar... Vámonos y andando seguramente se me pasará.
Salieron de la Granja, arrepentido Fernando de haber ido, pues con la presencia de la chiquilla había pasado un mal rato.
—María no se cansaba de decir:
—Nos falta un hijo para que la felicidad sea completa; pero yo prefiero una niña. ¿Y tú, Fernando? ¿Verdad que una niña nos acompañaría mucho?
—Su marido sonreía con una sonrisa forzada; no sabía qué contestar cuando María le hacía la pregunta.
—Algunas noches el insomnio se apoderaba de Fernando y entonces le parecía oír la voz de Fátima que le decía:
—¿Dónde está mi hija?
—Se quedaba algunos ratos pensativo... Calculaba que su hija debía ser ya casi una mujercita, y se decía:
—¿Qué locura fué la mía! ¿Por qué no quise verla!... ¡Era mi hija!... ¡La hija de mi mujer que tan cariñosa y buena era conmigo!... ¡Yo la rechacé

como si fuera una maldición! ¡Pobre hija mía, la hija de mi dulce muñequita! ¿Dónde estará? Yo estuve loco, no hay duda!... ¿Y por qué oculté a mi abuelita la existencia de mi hija? ¡Si de mi unión con María, nace una niña, no tengo derecho a quererla, ya que rechacé la otra!... ¿Cómo será mi hija? ¿Se parece a su madre? ¿A mí, que soy su padre? ¿Qué daría yo por verla!... ¡Me avergüenzo de mí!... ¡Si mi abuela lo supiera! ¡Una descendiente de la Condesa de Dorla; su heredera!... ¡Que Dios me asista, pues yo acabaré por perder la razón si pienso en mi hija!
En el corazón de Fernando vibraba con fuerza la fibra paternal.

XII

Cuando Fátima cumplió diez y seis años, era realmente una belleza; alta, con una tal distinción, que en Zaragoza, en Madrid, en todas partes la admiraban...
Juan estaba preocupado. Pensaba que llegaría el día que algún muchacho se enamorase de ella, y un trono que le ofreciesen le parecía poco para su niña.
Pilar se quejaba mucho. El médico ordenó que fuese a Vichy. A primeros de mayo cerraron la casa y Pilar, con su prima y la muchacha, se fueron a

tomar las aguas de Vichy. Juan con su Fátima emprendieron el viaje a Berlín, para que Fátima tomase algunas lecciones de violín. El «pequeño Sarasate», de Zaragoza, le dió una carta de recomendación para el profesor de Berlín.
—Para viajar más cómodamente, Juan llevóse el criado.
—Jerónimo cuidará de los equipajes y del violín — dijo a la jovencita; —yo sólo me cuidaré de gozar contigo, admirando las bellezas del paisaje.
—Antes de emprender el viaje, Juan había aprendido el alemán para entenderse durante la temporada que estuviesen en Berlín.
Pasaron unos días en París, para comprar unos trajes a Fátima. Juan gozaba al ver el entusiasmo de su niña.
Fátima se extasiaba en los museos, en las avenidas, en los grandes almacenes y le decía a Juan:
—Papaíto, hemos de venir otro año con mamáita; los tres juntos gozaremos mucho.
—Así que llegaron a visitar al profesor de violín, a quien entregaron la carta de recomendación que para él traían. Leyóla y quedaron para empezar las lecciones al día siguiente. Tanto Juan como Fátima quedaron sumamente encantados de la amabilidad del profesor.

Al oír, el día de su primera lección, el violín en manos de Fátima, dijo el profesor que en verdad no tenía ninguna discípula como ella, que estaba hecha toda una artista y que necesitaba unas pocas lecciones, a fin de corregir algún defectillo sin importancia.
A primeros de junio anunciaron un concierto en Viena.
El encargado del concierto era profesor de Berlín, y el concierto para recaudar fondos para los enanos de la gran guerra. El profesor dió a Fátima que se presentase a mar parte.
—Será una novedad — dijo — una artista de mérito como usted hará una buena obra de caridad. propio tiempo podría así hacer su presentación a las grandes personalidades de Berlín que asistirán al concierto.
Fátima se presentó a tomar parte. Juan accedió a sus deseos. Como necesario ir en traje de etiqueta, llevó ya de Berlín su traje de smoking.
Partieron para Viena y allí se entrevistaron con el profesor, para último del concierto.

(Seguirá)